



南小岩小学校だより

いちよう



令和6年6月28日 第4号
江戸川区立南小岩小学校
校長 吉田 友信

成長を表す女将さんの言葉

校長 吉田 友信



6月21日(金)午前中に6年生音楽鑑賞教室に出掛けました。往復の団体行動も、会場内での鑑賞マナーも申し分なく、ゆったりとした気持ちで美しい演奏を楽しみました。

そして土日を挟んで24日(月)から26日(水)までは、日光移動教室に出掛けました。関東地方は21日(金)から梅雨入りしたという情報があり、天気を心配していました。

戦場ヶ原ハイキング(6月25日)が、三日間とも晴れと曇りが絶妙なベストコンディションの下で、すべての予定を計画どおりに実施できました。まさに奇跡としか言いようがありません。

この約4か月前、ウインタースクールで引率した当時の5年生と同じ集団とは思えないほど大きな成長が感じられ、喜びと感動を帰校式にお出迎えの保護者と教職員に伝えました。特に一人一人が責任を自覚し、目標を達成しようという意識をもちながら楽しんでいる様子が見られました。例えばレク係が1日目のクイズラリーや2日目のきもだめしを成功に導いたり、班長が安全で楽しい移動教室になるよう高い意識で班長会議に参加したりする姿がありました。

児童の状況に応じ、2日目の朝会では「心をこめた挨拶ができる人に」、3日目には「振り返って、見ることができる大人へ」という短い講話を行いました。それらについても、素直に行動の質を高めていこうとする柔軟に考える学年集団になっていることにも驚かされました。

「梅屋敷旅館」の女将さんが閉校式のご挨拶の中で、「春、夏、秋、冬、1年中多くの学校やお客さんをお迎えますが、南小岩小学校さんほど話を聴く姿勢が美しく、言葉遣いや行動が美しい学校を見たことがありません。女将をしてきてよかったと感じています。」という評価をくださいました。誇らしい気持ちがしました。今後も児童の本気を出させ、成長を促します。

7月の予定

	朝活動	学校行事等		朝活動	学校行事等
1月	全校朝会		19金	終業式	4時間授業 大掃除
2火	朝読書	委員会④ 避難訓練	20土		夏季休業日始
3水	委員会紹介集会		21日		
4木	朝読書		22月		個人面談① サマースクール①
5金	読み聞かせ	補習教室	23火		個人面談② サマースクール②
6土			24水		個人面談③ サマースクール③
7日			25木		個人面談④ サマースクール④
8月	全校朝会	社会科見学(6年)	26金		個人面談⑤ サマースクール⑤
9火	朝読書	クラブ④	8月		
10水	代表委員会集会	4時間授業	28水		サマースクール⑥
11木	朝読書	たてわり班活動④	29木		サマースクール⑦
12金	読み聞かせ	下水道キャラバン(4年) 補習教室	30金		
13土			31土		
9月					
14日			1日		夏季休業日終
15月		海の日	2月	始業式	始業式 午前授業 引き渡し訓練 大掃除
16火	朝読書		※9月2日以降の行事予定は9月号学校だよりをご確認ください。		
17水	朝読書				
18木	朝読書	4時間授業 給食終 歯科指導(3年・5年)			

保健指導について

養護教諭 笠原 千奈

健康診断にご理解、ご協力いただきありがとうございます。
とうございます。

健康診断では、どうして健康診断を行うのか、健康診断の内容や方法について、保健指導を行いました。身長・体重測定ではそれぞれの測り方、内科検診ではどうして聴診器を当てたり、肘や膝の触診を行ったりするのかといったことを話しました。

また、来室時やけがをしたときの対応、水分補給について等、日常の様々な場面で保健指導を行っております。校庭で転倒し、けがをしたときには、来室時に傷口が砂まみれの状態であることが多々あります。その際に、傷口を洗ってから来室するように声をかけています。次に来室したときに傷口を洗ってきてくれる子供もいます。今後も子供たちが自他の健康に関心を持てるよう日常における保健指導に取り組んでいきます。



そら豆のさやむき体験

栄養士 阿部 秀光

6月20日(木)全校分約13kgのそら豆を、2年生がさやむき体験しました。きれいに手洗いし、準備万端です。まずは、そら豆のお勉強です。旬の時期、産地、栄養を学び、そら豆の花の色、はえ方をクイズ形式で勉強しました。

次にむき方を説明し、いよいよさやむきのスタートです。ふわふわベットの触ったり、においをかいだり、形を確認したり、観察しながら上手にさやむきをしてくれました。

給食の時間では、「そら豆美味しかった人？」と聞くと多くの児童が元気よく手を挙げてくれました。

給食では、旬の食材を使います。児童にいろいろな食材を知ってもらい、食に興味、関心をもってもらえるように、取り組んでいきます。



水泳学習について

体育部 田中 健三郎

6月17日から水泳学習が始まりました。約1年ぶりの学校のプールで楽しそうに学習に取り組む姿が見られました。

水泳学習では、各学年発達段階に応じてそれぞれの学習目標が定められていますが全学年共通の目標は、「水泳運動の心得を守って安全に気を付けること」です。学校では、水泳学習を通して水に慣れ親しむとともに、水中での安全や水の事故を未然に防ぐための心得や実践する能力を身につけられるよう指導してまいります。

今年度の水泳は、各学年5回程度です。限られた回数になるので体調を崩したり、忘れ物をしたりしないようご協力をお願いいたします。



エネルギー全開4年生！

4年担任 大石 麻佑子
大友 怜奈

4年生の学年テーマは「エネルギー」。その言葉通り毎日元気に外で遊び、学習では積極的に発言しパワフルな学校生活を送っています。

6月に入り、それぞれのクラスで学級目標について考えるようになりました。学級のよさや特性を知ってから自分たちに合った目標をもってほしいという担任の願いからこの時期に設定しています。それぞれのクラスで「エネルギー」や「チームワーク」などこれまで大切にしてきたことを意識した話合いがなされていることを嬉しく思っています。1学期も残り1か月。それぞれの目標に向かって、さらにエネルギー全開で突き進みたいと思います！

